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1° FÓRUM DE ESG AMAZÔNIA  
MOSTRA BONS EXEMPLOS NO PIM
Evento debate de que maneira os princípios do ESG podem ser integrados de forma eficiente nas empresas da região Amazônica e dá bons exemplos

Organizadora do Fórum, a coordenadora
da Comissão CIEAM de ESG, Régia
Moreira Leite, comentou sobre a
iniciativa e frisou a necessidade do
público conhecer as ações das indústrias
do Polo Industrial de Manaus voltadas
para a área de ESG. "Nós estamos no
meio da floresta amazônica, no coração
do mundo, estamos aqui para defender
essa floresta amazônica e engajar todas as
indústrias que aqui estão sobre a
importância de ter os pilares de ESG em
seus negócios e levar o público a
conhecer que muitas empresas e
indústrias instaladas na Zona Franca de
Manaus (ZFM) já promovem
regularmente medidas relacionadas ao
tema", frisou a liderança. Presente na
mesa de abertura do evento, disse o
presidente do Conselho Superior do
CIEAM, Luiz Augusto Barreto Rocha.

O “1° Fórum de ESG Amazônia –
Desenvolvimento Sustentável na
Indústria” promovido nesta segunda-feira
(25), no auditório da Superintendência da
Zona Franca de Manaus (SUFRAMA),
apresentou casos concretos e levantou
discussões construtivas sobre como as
empresas podem integrar princípios de
sustentabilidade em suas operações,
considerando os aspectos Ambientais,
Sociais e de Governança. Foram
apresentados exemplos de iniciativas
consolidadas nos pilares ESG em
indústrias instaladas no Polo Industrial de
Manaus (PIM). O encontro foi realizado
pelo Centro da Indústria do Estado do
Amazonas (CIEAM) por meio da
Comissão de ESG da entidade, em
parceria com a SUFRAMA, e apoio da
mídia oficial do evento, Rede Amazônica
de Rádio e Televisão e Amazon Sat.

Promovido pelo CIEAM, o Fórum pode ser visto online pelo YouTube da entidade e no app do Amazon Sat

"É importante ressaltar a singularidade da
região amazônica, que, por sua
biodiversidade incomparável, tem
importância vital para o equilíbrio
climático global e está no centro de todos
os temas debatidos hoje. Nossa visão é
ambiciosa. Queremos ir além do diálogo.
Vamos criar um espaço de ação coletiva,
onde as melhores práticas de
sustentabilidade e governança serão
compartilhadas e discutidas", pontuou.
Os painéis interativos abordaram temas
como a experiência ESG na Bemol, em
palestra do CEO desta grande rede
varejista instalada na região Norte, Denis
Minev, líder em investimentos em
energia renovável, internet e serviços
financeiros na Amazônia.
O ESG foi debatido na prática em uma
mesa temática com a explicação do nível
de maturidade e o planejamento
estratégico de empresas localizadas no
PIM. Participaram desta mesa: Mediador,
Marcelo Ramos - Gerente de
Desenvolvimento Estratégico e Gestão
ESG no SENAI CETIQT; Edson Cabral -
Gerente de Projetos e Manutenção na
BIC Amazônia; Yanna Carneiro -
Coordenadora de RH e ESG na Visteon;
Valéria Valente - Diretora da Flex
Manaus e Hamzah Nasser - Diretor de
operações na Electrolux Group em
Manaus.

Conteúdos ESG
Indústrias mostram experiência

1

https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAPp3hUB0gmvKaQUBd9XlUTpTb441I79IGA


Foram avaliados 33 projetos industriais na ordem de R$ 249 mi

A iniciativa do portal
BrasilAmazôniaAgora, com apoio do  
Centro da Indústria do Estado do
Amazonas, “Bioeconomia, a hora é
agora”, refletiu uma busca do
entendimento coletivo sobre a inclusão
social, a distribuição justa de
oportunidades e a preservação ambiental
na Amazônia. Participaram Alfredo MR
Lopes, Editor-Geral do Portal Brasil
AmazôniaAgora, Denis Minev, CEO do
grupo Bemol e Augusto César Rocha,
professor da Universidade Federal do
Amazonas. 
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CIEAM participa do CAS com Alckmin

A presidência do Centro da Indústria do
Estado do Amazonas (CIEAM) esteve na
primeira Reunião do ano do Conselho de
Administração da Suframa (CAS),
conduzida nesta sexta-feira (1⁰) pelo
presidente em exercício, Geraldo
Alckmin, vice-presidente da República e
ministro do Desenvolvimento, Indústria,
Comércio e Serviços (MDIC), Geraldo
Alckmin. A reunião tem caráter especial
em alusão ao 57º aniversário da Zona
Franca de Manaus (ZFM) e da Suframa,
celebrados oficialmente no dia 28 de
fevereiro. 

Presidente-Executivo e conselheiros participaram

Conservação e Desenvolvimento
A Hora é Agora!

A excelência da fábrica em Manaus foi reconhecida pela BIC Global
BIC Amazônia celebra seus colaboradores

A BIC Amazônia, associada do CIEAM,
celebrou o talento e a criatividade dos
colaboradores em Manaus por meio do
programa BIC Up!, destacando as
melhores ideias inovadoras. Essa cultura
de ideias envolve uma equipe
multidisciplinar composta por
profissionais de diversos departamentos
e níveis hierárquicos, unidos pelo
propósito de impulsionar a inovação. As
iniciativas mais notáveis competiram
em categorias como Escrita, Isqueiro,
Barbeador e área de Suporte, refletindo
a amplitude das contribuições para a
melhoria contínua dos processos.

O BIC Up! tem como objetivo acelerar a inovação na
planta

A reunião virtual ocorre todo mês
A Escola de Economia de São Paulo
(FGV EESP) promoveu em 25 de março,
o webinar ‘Diálogos Amazônicos’ com
Diego Dal Magro - Diretor-Presidente da
Águas de Manaus e Gesner José de
Oliveira Filho – Professor na FGV
EAESP e Sócio da GO Associados. Entre
os Objetivos do Desenvolvimento
Sustentável (ODS), tem-se o de assegurar
a disponibilidade e gestão sustentável da
água e saneamento para todos. Contudo,
em importantes Estados da Amazônia
Legal, a cobertura de coleta de esgoto é
bem inferior à média nacional. Assista:
https://lnkd.in/dywh6teA

Saneamento Básico

A 10ª edição do Fórum dos Presidentes
da Associação Brasileira de Recursos
Humanos (ABRH-Amazonas) nesta
quarta-feira (20), contou com a
participação do CIEAM, representado
pelo presidente-executivo da entidade,
painelista convidado, Lúcio Flávio
Morais de Oliveira, que apresentou
dados e informações sobre o cenário
econômico mundial e regional no evento
que reuniu presidentes de entidades e
executivos de empresas para debater o
tema “Cenário Econômico e
Perspectivas do Capital Humano para o
Futuro".

Mesa-redonda reúne presidências 
Presidente na ABRH

O CIEAM uniu forças com o Grupo
Rede Amazônica de Televisão e
Amazon Sat para divulgar o 1° Fórum
de ESG Amazônia. A parceria resultou
na transmissão do evento e na
disponibilização da gravação completa
em seis partes no site
www.amazonsat.com.br e no app da
emissora. Essa colaboração ampla e
estratégica visa disseminar
conhecimento sobre sustentabilidade na
região, promovendo discussões
essenciais para o desenvolvimento
consciente da Amazônia.

Fórum ESG no Amazon Sat 
Parceria de Mídia

No dia 06 de março, o presidente-
executivo do CIEAM, Lúcio Flávio
Morais de Oliveira, e o conselheiro
Iuquio Ashibe realizaram uma visita ao
Polo de Inovação do IFAM, situado na
avenida Governador Danilo de Matos
Areosa, Distrito Industrial I. Os
visitantes puderam conhecer as
instalações do Polo e as linhas de
pesquisa em desenvolvimento. Essa
troca de experiências fortalece a
parceria entre as instituições,
impulsionando a inovação e o
desenvolvimento sustentável na região.

Parceria na inovação da Indústria
Polo Digital IFAM

https://cieam.com.br/
https://cieam.com.br/
https://cieam.com.br/
https://brasilamazoniaagora.com.br/assuntos/amazonia/
https://www.linkedin.com/in/alfredo-mr-lopes-b7847620/
https://www.linkedin.com/in/alfredo-mr-lopes-b7847620/
https://www.linkedin.com/in/brasilamaz%C3%B4niaagora/
https://www.linkedin.com/in/brasilamaz%C3%B4niaagora/
https://www.linkedin.com/in/minev/
https://www.linkedin.com/in/augustor/
https://www.linkedin.com/in/ACoAADiyV9IBY24wsugqRyBPKn4NBgsf5ud-tjg
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAitVB4Bj2nq7M7UFhwEYG7LQ3mlTCA32jg
https://www.linkedin.com/in/ACoAAAitVB4Bj2nq7M7UFhwEYG7LQ3mlTCA32jg
https://lnkd.in/dywh6teA
http://www.amazonsat.com.br/


A nova gestão da Superintendência
Federal de Agricultura e Pecuária do
Amazonas (SFA/AM), foi à sede do
Centro da Indústria do Estado do
Amazonas (CIEAM), para participar da
320ª Reunião de Diretoria, nesta quarta-
feira (27). A superintendente Dionísia
Campos destacou os desafios
enfrentados pela nova gestão desde sua
posse em janeiro, enfatizando os
impactos da recente estiagem e os
entraves logísticos nos portos da região.
Além do quadro reduzido e necessidade
de realização de concurso no Amazonas. 
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Associada fornece insumos, gravação e enfitamento de ICS
EPS recebe o Programa "CIEAM Visita" 

O programa de visitas da entidade,
hashtag#CIEAMVisita2024, teve início
na EPS Serviços para Produtos
Eletrônicos do Brasil LTDA. A comitiva
acompanhou processos desenvolvidos
em Manaus: gravação de componentes
eletrônicos e fita plástica para
semicondutores, além de componentes
eletrônicos e SMD. O gerente de
operações da planta, Marcio Sousa, o
gerente de operações e vendas B2B,
Guilherme Avelino, a coordenadora de
Operações, Karen Lopes e a analista
administrativa, Karoline Guimarães
acompanharam o grupo.

Time da associada apresenta processos da EPS em
Manaus

Nova gestão vai ao CIEAM
Atendimento MAPA

A versão completa e atualizada está disponível no site cieam.com.br
Confira o Painel Econômico do Amazonas 

Em parceria estratégica com o Jornal do
Commercio, o CIEAM compartilha o
PEA (Painel da Economia Amazonense)
diretamente no jornal impresso todos os
meses. Essa iniciativa amplia o alcance
desta análise especializada, permitindo
que mais pessoas tenham acesso a
informações cruciais sobre a economia
do Estado. Além da análise do IBCR-
AM, o relatório oferece insights
valiosos provenientes de fontes como
Suframa, Caged, Abraciclo e Fisco,
proporcionando uma compreensão
abrangente do cenário econômico local.

Autor do Painel, Professor Dr. André Ricardo Costa 

Durante apresentação realizada no
CIEAM nesta segunda-feira (18), sobre a
Mobilização Nacional e Militar, o
Comandante Toledo, Capitão de Mar e
Guerra da reserva destacou a importância
da mobilização e da logística, além da
necessidade urgente de infraestrutura e
capacitação para enfrentar os desafios
decorrentes da seca no Amazonas, com
ênfase na importância estratégica da
região do Arco Norte. A autoridade
militar foi recebida pelo presidente-
executivo do CIEAM, Lúcio Flávio
Morais de Oliveira.

Mobilização Nacional e Militar no AM
A iniciativa engaja também o setor privado na busca de soluções

De acordo com os especialistas, a
colaboração entre o Ministério da Defesa
e outras entidades governamentais, como
o Ministério dos Transportes e o
Ministério dos Portos, é essencial para
desenvolver soluções colaborativas e
proativas para os problemas de
infraestrutura na região. Em síntese, a
estratégia nacional de defesa busca
garantir a segurança do país por meio da
preparação e coordenação eficazes de
recursos e esforços, a fim de dissuadir
ameaças e garantir uma resposta eficiente
em caso de crise. 

Ênfase na região da Amazônia Legal
O CIEAM marcou presença no Seminário
"Desenvolve Amazônia: a Política de
Fronteira e a Bioeconomia na Amazônia
Legal", organizado pelo Ministério da
Integração e do Desenvolvimento
Regional (MIDR), realizado nos dias 21 e
22 de março. O presidente-executivo do
CIEAM, Lúcio Flávio Morais de
Oliveira, acompanhou o seminário, que
também contou com a participação da
conselheira do CIEAM, Rebecca Garcia
na mesa-redonda sobre "A Bioeconomia
como alternativa de desenvolvimento
sustentável para a Amazônia (Sociedade,
Inovação e Indústria)".

Evento internacional

Nesta reunião da sexta-feira (22) foram
debatidos os próximos passos na
regulamentação da Reforma Tributária,
delineando-se as ações necessárias para
a manutenção da competitividade das
indústrias da Zona Franca de Manaus
(ZFM), conforme documento
protocolado junto ao Governo do Estado
do Amazonas, Secretaria Extraordinária
da Reforma Tributária, Bancada Federal
do Amazonas, Superintendência da
Zona Franca de Manaus (Suframa),
Secretaria de Fazenda do Estado do
Amazonas (Sefaz) e PGE-Amazonas no
último dia 29 de fevereiro.

123ª reunião reúne membros
Conselho Superior
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 ICTs apresentam Projetos para associados
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Comissão de Inovação realiza reunião itinerante em associada
Lideranças do Polo Industrial de
Manaus (PIM), associadas do CIEAM,
participaram nesta quarta-feira (13) da
319ª Reunião de Diretoria. O evento,
apresenta o progresso das iniciativas sob
acompanhamento do CIEAM. Moderada
pelo presidente-executivo, Lúcio Flávio
Morais de Oliveira, a reunião destacou
temas como Inovação, Projetos e
Sustentabilidade na Amazônia, trazendo
insights de institutos como Albert
Einstein e IPDEC, além da reciclagem
de vidro no Polo Industrial de Manaus.

A associada do CIEAM, Midea Carrier,
fabricante de condicionadores de ar e
fornos de micro-ondas no Polo Industrial
de Manaus (PIM) abriu as portas da
fábrica em Manaus, para receber a
comitiva do projeto "CIEAM Visita". O
diretor da planta desta indústria, Luciano
Oliveira, o executivo de Relações
Institucionais e Governamentais da Midea
Carrier, Leonardo Araújo, e o gerente de
Controladoria da fábrica de Manaus,
Alexandre Lengler, fizeram a recepção
nesta visita institucional. O presidente-
executivo do CIEAM, Lúcio Flávio

"CIEAM Visita" vai a Midea Carrier
Projeto formará professores da rede pública em robótica e STEM

Morais de Oliveira e o conselheiro
emérito, Iuquio Ashibe participaram de
uma reunião com os executivos da
empresa associada para ouvir demandas,
opiniões e feedbacks sobre os produtos e
serviços da entidade, além de fortalecer a
parceria com a indústria. Na pauta, as
lideranças conversaram sobre
competitividade, mercado, logística,
cadeia produtiva e o aumento da demanda
pelos aparelhos. A programação foi
encerrada com um tour na planta,  pelo  
processo produtivo de ar-condicionado e
micro-ondas.

Kelvin Williams Maciel apresenta soluções da SUAM
para os associados do CIEAM

O protagonismo feminino em cargos de
liderança tem desempenhado um papel
fundamental na indústria da Zona Franca
de Manaus. As profissionais mulheres
têm demonstrado habilidades
excepcionais e uma presença
significativa. Celebramos com admiração
todas as mulheres através da liderança
das Conselheiras, Ariadna Torres,
Cristine Miwa, Kelly Sampaio, Liduina
Magalhães, Mariana Barrella, Milena
Perez (Recofarma Indústria do Amazonas
Ltda), Nirlaneide Freitas, Patricia Willot ,
Rebecca Garcia, Régia Moreira Leite,
Valéria Valente. Coordenadoras,  
Mariana Barrella (Desenvolvimento e
Inovação), Virginia Valle e Silvana
Aquino (Recursos Humanos), Rebecca
Garcia (Assuntos Legislativos), Régia
Moreira Leite (ESG - Social, Ambiental e
Governança).

Comando feminino
Protagonismo cresce no PIM

11 mulheres integram o Conselho do CIEAM

Associada celebra conquista com reconhecimento na planta em Manaus no cumprimento dos princípios ESG
BIC Amazônia: Uma Jornada ESG Rumo à Sustentabilidade no PIM

A BIC Amazônia iniciou sua jornada
ESG em março de 2023, impulsionada
pelo reconhecimento de seu sistema de
gestão maduro em áreas como
Qualidade, Meio Ambiente, Saúde e
Segurança, Eficiência Energética e
Responsabilidade Social. Sob a liderança
do departamento de SGI, o processo
envolveu colaboração de diversas áreas
da empresa, consolidando dados e
evidências nos pilares ambientais,
sociais e de governança. O
reconhecimento veio em março deste ano
com a Certificação ESG 360 da BV.

Alcimeire Figueiredo, Gerente de SGI, coordenou
 essa implementação

“Ao adotar práticas transparentes e
éticas, a empresa demonstra seu
comprometimento com questões
ambientais, sociais e de governança,
agregando valor para seus colaboradores
e a comunidade local. Essa abordagem
não apenas assegura conformidade com
normas e regulamentações, mas também
fortalece a reputação da empresa e sua
contribuição para um mundo mais
sustentável", explanou Alcimeire
Figueiredo, Gerente de SGI,
coordenadora dessa implementação, que
se estendeu até janeiro de 2024.
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